



Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Philipp Beißner

Protokollführung: Vivien Köhler

29. November 2021, 17:30 Uhr s.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Lennart Ahrens, Philipp Beißner, Jannik Gondolf (anwesend ab 17:34 Uhr), Günther Heemann, Elia Jüngling, Fabian Knödel, Vivien Köhler, Katherina Leitmann, Amanda Mischo, Daniel Petrasch, David Ratajczak (anwesend ab 18:06 Uhr), Alexander Schicke (anwesend bis 18:24 Uhr), Paul Schönle (anwesend ab 18:27 Uhr), Patrick Walkowiak

Weitere Anwesende: Hendrik Meinert (anwesend ab 17:56 Uhr)

Nächste Sitzung: Mittwoch, 08. Dezember 2021, 17 Uhr c.t. via BigBlueButton
<<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx>>

Tagesordnung

TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 AK Weihnachtsfeier

TOP 6 Hygienekonzept und Transponder

TOP 7 Sitzungstermin

TOP 8 Verschiedenes

TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung wird um 17:32 Uhr durch Vivien Köhler, im folgenden bezeichnet als große Herrscherin, eröffnet und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Philipp Beißner und die Protokollführung von der großen Herrscherin übernommen wird. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Zum Protokoll der Konstituierenden Sitzung gibt es keine Anmerkungen und es wird einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die folgende Tagesordnung wird einstimmig angenommen:

TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Rat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 AK Weihnachtsfeier

TOP 6 Hygienekonzept und Transponder

TOP 7 Sitzungstermin

TOP 8 Verschiedenes

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

Patrick, im folgenden als Sauron bezeichnet, möchte von Katha, im folgenden als Smaug bezeichnet, wissen, wann das Geld komme. Smaug antwortet, dass das Geld komme, wenn sie es mit Amanda, im folgenden bezeichnet als Hobbit zur Sparkasse geschafft habe. Dies sei aber erst möglich, wenn alles genehmigt und unterschrieben sei, denn dann werde erst der Termin gemacht. Laut Smaug könne der Hobbit auch alleine zur «Sparkassentante» gehen. Im Allgemeinen werde aber schnell und beständig gearbeitet, aber es fliege einem nicht alles zu.

TOP 3 Post

Hendrik ist gerade noch nicht da. Es ist auch niemand sonst da, der für die Post verantwortlich ist. Somit gibt es keine Post.

Als Hendrik verspätet erscheint, teilt er mit, dass es keine Post gibt, bis auf die ZaPF-Formulare, die bereits ausgefüllt und der Post wieder überreicht wurden.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien

FSVK Es ist gerade niemand anwesend um zu berichten. Es wird auf den Rundbrief Nr. 940 verwiesen.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen

AK Weihnachtsfeier Es wird freundlich auf TOP 5 verwiesen.

AK Lernzentrum (von der Fakultät) Es ist bei einem Treffen die Lage evaluiert und überprüft worden, welche Angebote in der Studieneingangsphase bereits existieren. Feststellung: Zwar existieren viele Angebote, aber diese seien schlecht vernetzt. Deshalb sind die Angebote durchgegangen worden und in die Gruppen «Organisatorisches», «Methodisches», «Fachliches» und «Soziales» eingeordnet worden, um festzustellen, an welchen Stellen noch nachgebessert werden muss.

Das Ziel ist es, die existierenden Angebote unter einem Dach zu vereinen und dies an einen Raum zu knüpfen. Im Zuge dessen soll es zu einigen Umordnungen kommen; der Helpdesk könne in den Studiraum verlegt werden, das Tutorium können nicht weit entfernt davon stattfinden. Eine Eingliederung des Mentorenprogramms soll noch weiter diskutiert werden.

Das nächste Treffen ist für Januar angesetzt und bis dahin solle sich die Fachschaft Gedanken über das Programm machen. Es wird vorgeschlagen dies zunächst intern zu erörtern und dann Gespräche im Plenum zu führen. Zudem ist ein Stammtisch mit Professoren vorgeschlagen worden, sodass eine perspektivische Beratung im wissenschaftlichen Bereich angeboten werden könne.

Des Weiteren wird ein wissenschaftlicher Mitarbeiter mit der Organisation des Ganzen betraut werden. Außerdem wurde überlegt, den Studiraum über den Helpdesk offen zu halten, was jedoch noch hinten verschoben wurde, da sich die Frage stellt, ob die Coronafallzahlen dies zuließen. Laut Sauron sei die Pandemieentwicklung nicht erbaulich. Die Situation würde im Januar evaluiert werden.

Da es den AK Lernzentrum sowohl vom Fachschaftsrat als auch von der Fakultät gibt, soll es zu einer Namensänderung kommen. Zudem sei «Lernzentrum» nicht akademisch genug. Es wird vorgeschlagen, den Namen ins Lateinische zu übersetzen, den AK umzubenennen zu «**Planmäßig angelegte richtig technisch informative clevere Kontaktinformationen**». Ob Partick oder Patrick spiele nun auch keine große Rolle.

Die endgültige Entscheidung wird auf TOP 8 verschoben.

AK Merchandise Martha habe Angebote eingeholt, die Dinge würden sich bewegen, nur sei die Richtung derweilen unklar.

TOP 5 AK Weihnachtsfeier

Es wurde zu dritt getagt.

Auch mit 2G+ ließe sich keine große Weihnachtsfeier durchführen, weshalb es fol-

gende Vorschläge gibt:

Es soll ein Glühweintrinken zu Nikolaus im Westpark stattfinden. Jedoch wird dies direkt nachdem es vorgeschlagen wurde wieder gestrichen, da die Personenanzahl nicht zu kontrollieren sei und Schnelltests bei Geimpften nicht wirksam sind.

Am 20.12.2021 soll eine Online-Weihnachtsfeier stattfinden. Dazu sollen Pakete verteilt werden. Personen, die ein Paket für die Feier erhalten wollen, werden sich in Moodle anmelden können.

In den Paketen sollen sich ein Teelicht, Schokolade, Glühwein/Kinderpunsch, Bonbons und ein lustiges Integralrätsel befinden. Im Chat wird das Integralrätsel von Sauron wie folgt kommentiert «"cooles lustiges Rätsel mit Integralen"Finde den Fehler xD». Die Box solle nach aktuellem Stand insgesamt 7€ kosten. Mit einem Eigenanteil von 5€ müsste der Rat dann 2€ pro Person und Paket zahlen.

Auf Discord sollen verschiedene Räume eingerichtet werden:

- Weihnachtsliederkaraoke (mit Google Translator?)
- PowerPoint Karaoke
- Koch und Backspaß (Livestream aus Jules Küche)
- Google Translate Weihnachtsquiz
- 415 Donnerurgeln

Im Raum «415 Donnerurgeln» soll 415-mal ein Video von Sauron abgespielt werden, auf welchem er einen Donnerurgler trinkt.

Unterdessen beginnt Sauron im Chat Pläne zu schmieden, wie er am besten Fabian verspeisen kann. Er möchte wissen, was mit seinen Knödeln sei, die er im Gegenzug zu den 415 Donnerurglern erhalten solle. Fabian äußert daraufhin Bedenken am Tag der Weihnachtsfeier seine Wohnung zu verlassen. Dies kommentiert Sauron mit «Sehe ich auch so. Bleib am besten genau in deiner Wohnung. Dann bist du leichter zu finden, als wenn du wegläufst». Müssen wir uns ernsthafte Sorgen um Fabian machen?

Bezüglich der Pakete zur Weihnachtsfeier wird die Frage gestellt, ob diese auch Donnerurgler enthalten könnten. Der Druide sieht dort zwei Probleme. Zum einen würden viele Flaschen benötigt werden und zum anderen würde die Sicherheitseinspeisung des Druiden entfallen. Es wird vorgeschlagen den Donnerurgler zu Verdünnen, um Risiken zu minimieren und die Pakete erst zusammen auf der Weihnachtsfeier zu öffnen.

Da Sauron offensichtlich mit anderen Dingen beschäftigt gewesen ist fällt ihm erst jetzt auf, dass ein Video von ihm benötigt werde.

Ohne das Glühweintrinken sollen nun 250€ beantragt werden. Sauron erscheint dies zu wenig, es solle mehr Geld beantragt werden. Dadurch könne der Eigenanteil reduziert und die Paketanzahl erhöht werden.

Smaug hat selbstverständlich einen Blick in den Finanzplan geworfen und teilt mit, dass 500€ an Einnahmen und 900€ an Ausgaben für die Weihnachtsfeier vorgesehen sind. Sollen wir nun 900€ beantragen? Es wird sich für 500€ entschieden.

Somit wird der folgende Antrag gestellt: Es sollen 500€ für das Vorbereiten der Pakete nachdem der FSVK-Antrag bewilligt wurde und die Paketanzahl feststeht bewilligt werden. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Der Antrag bei der FSVK wird durch die große Herrscherin gestellt werden.

TOP 6 Hygienekonzept und Transponder

Es soll ein neues Hygienekonzept für den FS-Raum erarbeitet werden. Sauron fasst die Lage zusammen.

Die große Herrscherin hat sich bereits mit Frau Humuza in Kontakt gesetzt. Laut Frau Humuza müsse das aktuelle Konzept um die 3G-Regelung ergänzt werden. Ansonsten sei das Konzept so vernünftig, wie es momentan ist. Vonseiten des Rates könnten nun aktive Forderungen formuliert und dem Dekanat vorgelegt werden.

Die 3G-Regelung soll ergänzt, die Kontaktnachverfolgung abgeschafft werden, alle Ratsmitglieder sollen den Raum einzeln betreten dürfen. Zudem solle es die Ausnahmeregelung geben, dass drei Personen für einen Zeitraum von maximal 30 Minuten bei geöffneten Fenstern sich gleichzeitig im Raum aufhalten können sollen.

Dies werde in ausformulierter Form von der großen Herrscherin an Frau Humuza weitergeleitet werden.

Es wird über die Transponder gesprochen. Katha besitze einen vom Lehrstuhl und einen vom FSR, da es scheinbar nicht möglich sei, alle Schließberechtigungen auf einen Transponder zu bekommen. Philipp hat hingegen alle Schließberechtigungen auf einem und Günther fragt sich, ob er den Pfand für seinen Lehrstuhltransponder zurückbekommen können, indem er einen FSR-Transponder erhalte. Nur müsste dieser mit Ausscheiden aus dem Rat wieder abgegeben werden. Es wird weiter über Transponder diskutiert, die FSR Transponder seien neuer und man könne ja Dozenten mit Transpondern bewerben, statt wie in den alten Zeiten mit Papierfliegern, so Daniel.

Die Liste mit den Personen, welche einen Transponder beziehungsweise eine Schließberechtigung erhalten sollen, wird von der großen Herrscherin an Malte Engelsberg geschickt werden.

TOP 7 Sitzungstermin

Es wurde eine Telegram-Umfrage gemacht. Zwar haben drei Personen noch immer nicht dran teilgenommen, aber die hätten laut Sauron nun Pech gehabt. Amüsanterweise gehört er selber dazu, Schande über sein Haupt.

Weit vorne dabei sind die folgenden Termine:

- Montag, 18 Uhr
- Dienstag, 18 Uhr
- Mittwoch, 17 Uhr
- Mittwoch, 18 Uhr

Montag sei die FSVK Sitzung. Es wird nun in einem langen hin und her darüber diskutiert, ob nun die Sitzung am Mittwoch um 17 Uhr oder am Mittwoch um 18 Uhr stattfinden solle. Es wird sich auf Mittwoch, 17 Uhr c.t. verständigt. Nun folgt eine weitere Diskussion darüber, ob c.t., s.t. oder sonst was gewählt werden solle. Laut Günther würde Alex sterben, wenn wir es zu kompliziert machen würden mit 16:53 Uhr c.t. (oder Ähnlichem) und vor Verwirrung immer wieder gegen eine Wand laufen. Laut Sauron sei 16:45 Uhr c.m.t. vertretbar.

Die Einladung soll nun in einer Form verfasst werden, dass sie auch von allen verstanden wird. Die vorangegangene Diskussion hat den Großteil der Anwesenden verwirrt. Fabian hat nichts am Sitzungstermin auszusetzen. Es gibt keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen. Somit haben wir einen Sitzungstermin gefunden.

TOP 8 Verschiedenes

Eine Umfrage bezüglich der Pakete solle bis zum 10.12.2021 im Moodelkurs geöffnet sein, welche mit murren vom Angestellten der großem Herrscherin erstellt werden wird. Zudem wird Werbung für die Pakete im Newsletter geamcht werden.

Hier nochmals die Erinnerung an den Kalender, den wir uns alle sehnlichst von Sauron wünschen. Er empfindet es als bedauerlich, dass wir die Fotos von ihm nicht erhalten würden (glaubt er zumindest) und stellt den Antrag, die Sitzung zu beenden, es muss jedoch noch ein AK umbenannt werden.

Ein weiterer Vorschlag ist «AK Lernzentrum der Echte». Sauron wünscht sich jedoch eine seriöse Namensgebung. Die Sitzungsleitung wirft ein, dass dieser Zug in diesem FSR abgefahren sei. Auf den Vorschlag hin, den Antrag zu stellen, dass der AK zu «AK Lernzentrum der Echte (Patrick war dagegen)» umbenannt wird, droht Sauron mit Rücktrittserklärungen.

Schlussendlich wird der Antrag, den AK zu «AK Lernzentrum der Fachschaft» umbenennen mit zwei Enthaltungen angenommen.

Zwei Minuten vor Ende erscheint Paul und beehrt uns kurz mit seiner Anwesenheit.

Ende: 18:28 Uhr

Bochum, 1. Dezember 2021



Protokollführung